

# LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á precios convencionales. A los señores suscritores se les admiten gratis dos anuncios mensuales, con tal que no excedan de diez líneas de impresion. Las que resulten de mas serán de pago.

Precio de suscripcion, 8 reales al mes y 22 el trimestre en Córdoba.—Fuera de esta capital, 25 reales el trimestre.—En el extranjero, franco de porte, 48 reales el trimestre; por seis meses, 92 reales; por un año, 176.—En Puerto Rico, Cuba y Filipinas, 32 reales el trimestre.

Se suscribe en la Redaccion y Administracion que se hallan establecidas en la plazuela de Frias, número 31, ó por cartas de aviso que se dirijan al propietario y director del periódico, señor Barón de Fuente de Quinto. Tambien se admiten suscripciones en la libreria de D. Francisco Lozano, calle de S. Fernando y en el taller de encuadernacion de D. Ricardo Gacto, calle de Fernando Colon, n. 7.

LOS NÚMEROS SUELTOS SE VENDEN Á SEIS CUARTOS.

Año III.

Jueves 19 de Setiembre de 1861.

Núm. 561.

## ADVERTENCIA.

Hemos empezado á librar contra nuestros suscritores de fuera de la capital, letras por el importe de las cantidades que nos deben del corriente año hasta fin de este mes, ó sea conclusion del tercer trimestre. Esperamos de su fina atencion para con nuestra empresa, que atiendan, como siempre han hecho, nuestros libramientos: y si respecto de alguno hubiésemos cometido involuntario error al liquidar su descubierto, se aplicará al trimestre inmediato lo que ahora satisficiese de mas; para lo que tendrá la bondad de escribirnos sobre la rectificacion que deba hacerse: estando por nuestra parte prontos á abonarle en cuenta hasta el gasto de franqueo que ocasione á nuestros favorecedores la correspondencia que nos dirijan sobre el mencionado objeto.

Para que nuestros lectores conozcan las diversiones dispuestas en Zaragoza, con motivo de la ida de S. M. el Rey, publicamos el siguiente

### PROGRAMA

de los festejos preparados por las comisiones reunidas de la Excm. Diputacion provincial, Excm. Ayuntamiento constitucional de esta ciudad, y Junta de las empresas del camino de hierro de Zaragoza á Barcelona, con el plausible motivo de la venida de S. M. el Rey á inaugurar aquella via.

DIA 16 DE SETIEMBRE.

A las dos de la tarde saldrá de esta ciudad la Excm. Diputacion de la provincia en un tren especial á recibir á S. M. en el puente

de Zuera, en cuya estacion tendrá la honra de ofrecerle un ligero refresco. Durante la permanencia de S. M. en este sitio una música militar tocará piezas escogidas.

A su tiempo veintin cañonazos y un repique general de campanas señalarán la proximidad á la poblacion de la régia comitiva.

El pabellon nacional ondeará en todos los edificios públicos, y los habitantes de esta ciudad adornarán los balcones de sus casas.

A las cinco de la tarde arribará el tren real á la estacion de esta capital, en cuyo centro habrá colocado un altar para la ceremonia de la bendicion de la línea.

El Excmo. Ayuntamiento y demás corporaciones recibirán á S. M. en el muelle y tendrán la honra de acompañarle al altar, donde por el Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de la Diócesis se procederá á la bendicion del camino y locomotoras de su servicio. Los grandes coros, venidos á propósito de Barcelona, y otros de niños y niñas de esta ciudad amenizarán este grandioso e interesante cuadro, cantando himnos alusivos al objeto.

A las siete marchará la comitiva en carretelas abiertas al Santo Templo Metropolitano de La-See, en el que se cantará un solemne *Te-Deum*, dirigiéndose desde allí S. M. al palacio arzobispal que ha sido destinado para el real alojamiento.

A las ocho de la noche la Excm. diputacion provincial y el Excmo. Ayuntamiento obsequiarán con una comida en la Lonja de las Casas Consistoriales, esmeradamente adornada, á la empresa concesionaria y á la junta constructora de la via, y á varias personas notables de la ciudad condal y de la S. H.

A las nueve las músicas de la guarnicion festejarán á S. M. con una gran serenata.

Terminada la comida de S. M., se quemará en la ribera del río Ebro y frente á la real morada, una magnífica coleccion de fuegos artificiales; aéreos, fijos y tornantes, compuesta de cohetes, torbellinos, detonaciones,

disparos volcánicos, estrellas luminosas y de colores, velas romanas, disparos de artilleria y un gran arco de triunfo producido por dos mil lanzas de fuego, adornado con leyendas alusivas al objeto.

DIA 17.

A la hora que S. M. se sirva designar se celebrará en el templo Metropolitano de Nuestra Señora del Pilar con la pompa y solemnidad posibles una funcion de Iglesia dispuesta por las empresas, con misa y sermon, y se cantará una salve á nuestra escelsa Patrona.

A las cinco saldrá S. M. para la corte acompañado por el Excmo. Ayuntamiento hasta los límites de su jurisdiccion, y por una comision de la Excm. diputacion presidida por el señor gobernador, hasta los confines de la provincia.

A las ocho tendrá lugar en el teatro principal una escogida funcion hallándose el edificio adornado é iluminado con la mayor brillantez.

La Excm. diputacion provincial decorará é iluminará á la veneciana la fachada de su edificio, la plaza de la Constitucion, y distribuirá 4,500 bonos de á 4 rs. entre los pobres de la ciudad.

El Excmo. Ayuntamiento iluminará y adornará desde la estacion del ferro-carril hasta la plaza de La-See inclusive; colocará en esta un obelisco de gusto árabe con inscripciones á S. M.; repartirá tambien 4,000 bonos de á 4 reales á los pobres.

A cada uno de los soldados que componen la guarnicion de esta plaza, se dará una racion de pan y vino, costeada por la escelen-tísima Diputacion provincial y el escelen-tísimo Ayuntamiento.

La Excm. Audiencia del territorio, Academia de Nobles y Bellas Artes de San Luis, Sociedad de Amigos del Pais, Tribunal de Comercio, Academia de Medicina y Cirujia, Cuerpo nacional de Ingeniero de caminos, ca-

nales y puertos, Escuelas Normal, de Veterinaria, Asociacion de Ganaderos, Oficinas de Hacienda y Caja sucursal de la Sociedad española, adornarán é iluminarán las fachadas de sus respectivos edificios.

El Casino Mercantil é Industrial la embellecerá con una perspectiva gótica, iluminándola durante la noche.

El Ilmo. Cabildo Metropolitano decorará é iluminará el exterior de las dos catedrales.

La Hermandad de la Sangre de Cristo adornará la frontera de la Iglesia de San Cayetano, y las Juntas de parroquia, uniéndose algunas á los Capítulos eclesiásticos, iluminarán las de sus respectivos templos, distribuyendo además la de San Miguel 500 rs. entre los pobres mas necesitados de ella.

Los Gigantes y Cabezudos recorrerán las calles de la ciudad desde las dos de la tarde del dia 16.

## Noticias de España.

He aquí los partes telegráficos oficiales que el 15 se recibieron en Madrid, relativos al viaje de S. M. el rey.

«Barcelona 15 de setiembre de 1861, á la una y cincuenta minutos de la tarde.—Su magestad el rey continúa sin novedad en su importante salud.

Ayer tarde se dignó inaugurar las obras del ferro-carril de Martorell á Tarragona, asistiendo por la noche á la funcion de los Campos Eliseos.

Esta mañana salió S. M. á las siete por el ferro-carril de Mataró, que recorrió hasta su enlace con el de Granollers, regresando por este último sin el mas pequeño contratiempo.

A las seis y diez minutos de la tarde su magestad el rey, despues de concurrir esta tarde á la bendicion del ferro-carril de Barcelona á Zaragoza, ha asistido á un solemne

vares exteriores. Es un cordon de ocho ó diez leguas formado por una sucesion no interrumpida de bailes y meriendas. Cada restaurant tiene su aspecto. En primer término se ven gentes tendidas bajo la mesa; en segundo los que comen al rededor de la mesa, y en tercero los que bailan sobre la mesa: esto es lo que se vé: veamos lo que se siente: un olor de arenque asado, de conejo á la marinera, de guisado con cebollas, de pan caliente y de vino adulterado; lo que se oye: la corneta de piston, la flauta y el oboe haciendo bailar á las cocineras y obreros. No carece el espectáculo de originalidad, y merece verse. Entre estos restaurants, que se burlan del fisco en los hocios del derecho de puertas, el de el Bon-Vivant es uno de los mas famosos.

Se habia hecho de noche, y nuestros fegosos gastrónomos se atracaban bajo el encanto de un apetito aguzado por la espera, porque no es posible improvisar en un minuto una comida del género de la que ellos habian pedido. Se reunieron doce mesas, al rededor de las cuales se sentaron Juan Ponilly, como presidente, ocupaba la de en medio, que dominaba á las otras. Con gran satisfacción de Mofletudo, se abrió el banquete con una larga libación de vino blanco, acompañada de estas palabras: *Buen apetito!* Esto quería decir: *fuego:* empezó la batalla.

—Voy á esperaros allí, dijo el marqués de Saint-Luc. Ya he presenciado el prelude de la comida.

—Id, pero cuidado con que os reconozcan.

### III.

#### EL BON-VIVANT.

En pasando la barrera de las Tres Coronas y de Menilmontant, se encuentra la de Amandiers; entre esta última y la de Aulnay está el *Bon-Vivant*, que es uno de esos mil restaurants situados á las puertas de Paris, con el objeto de que no tenga que dar sino un paso todo parisien que quiera comer carne de vaca á cuatro cuartos libra, y beber vino sin pagar derechos.

El estío, que todo lo dora, da á estos empolvados límites del campo un aspecto medio rústico y medio urbano. El domingo, sobre todo, es cuando se conoce la variedad y movimiento de los boulé-

por último, á aquel que, entre estos miles de sepulcros, podia contar en el momento la historia detallada de una tumba.

El sitio, la hora, y la fisonomía del personaje aumentaban prodigiosamente esta curiosidad y terror.

Sobrepujaba su rostro en hermosura, nobleza y gracia, los límites de lo ideal; y el buril inglés, que es el primero del mundo, jamás ha delineado contornos parecidos sobre sus azuladas láminas de acero. Tenia la frente olímpica de Byron, el ojo profundamente observador de Molière y la burlona boca de Sterne, tres rostros que el universo entero conoce hoy, porque pertenecen á la inmensa galería de retratos de familia de la humanidad. Una nube de tristeza envolvía sus facciones sobremañera inteligentes. Faltaba, sin embargo, á esta sublime cabeza un rasgo característico de los grandes hombres. Carecia de esa animacion que no pertenece sino á ellos, á su alma: faltaba la vida en aquella cara. Su color era mate. Era un término medio entre el mármol y la carne. Se hubiera dicho que ya habia vivido. Sus cabellos negros, rizados naturalmente, y sin embargo húmedos, coronaban su frente, dándole cierto parecido con Apolo. Era el Apolo de la melancolía y de la muerte. La belleza, esparcida en todo su semblante, corregía la aparente frialdad de su

*Te-Deum* celebrado en la catedral con la mayor pompa.

Cada día son mayores las demostraciones de adhesión y respeto que estos habitantes tributan á sus reyes.

El 18 S. M. honrará con su presencia la inauguración del ferro-carril de las Casetas á Tudela, y pernoctará en Pamplona.

Por el telégrafo se ha comunicado á Barcelona la noticia de que el Consejo de ministros ha aprobado la fusión de las sociedades de los ferro-carriles de Barcelona y Tarragona á Martorell, así como la concesión á la del canal de Urgel, para emitir acciones por el capital empleado, incluso el anticipo del gobierno.

La lluvia ha empezado á regar los campos de varias provincias del Norte, lo mismo que otras del Mediodía. Las tierras comenzaban á sentir extraordinariamente la falta de lluvia.

El 16 ha llegado á Cádiz la fragata de hélice *Lealtad*, la que en unión de la *Concepción*, de la misma clase, saldrá en breve á reforzar la escuadra de las Antillas.

Dícese que Francia é Inglaterra se hallan resueltas á obrar activamente en la cuestión de Méjico, y que para ello cuentan con la cooperación de España. En este caso, España, que por sí sola se halla resuelta á no cejar en sus reclamaciones hasta obtener una completa reparación de sus agravios, no rehusará, como ya dijimos, unirse á Inglaterra y Francia para hacer valer sus derechos y defender la causa de la humanidad en la desgraciada república mejicana.

Terminadas ya todas las causas que habia pendientes, ha sido disuelto, ó va á serlo inmediatamente, el consejo de guerra instalado en Granada á consecuencia de los sucesos de Loja.

El 13 á las cinco de la tarde llegó á Santander á bordo del vapor *Porvenir* el señor don José de Posada Herrera, ministro de la Gobernación. Por la noche fué obsequiado con una serenata que no pudo terminarse por haber suplicado S. E. que se retirase la música en razón á estar algo indispuerto.

El 10 llegó al puerto de Málaga el vapor de guerra *Linters*, con 300 individuos del ejército de Tetuan, de los cuales dejó 120 en aquel puerto para que pasasen á tomar los baños de Alhama, siguiendo después su rumbo al buque hacia Poniente.

Los señores arzobispo de Zaragoza y obispo de Barcelona visitaron el 12 á los señores

Madoz y Olóza. Parece, dice un periódico barcelonés, que con esta ocasión mediaron corteses esplicaciones entre el ilustre orador parlamentario y nuestro dignísimo obispo acerca de la alusión hecha por el primero en las Cortes en uno de sus discursos, relativamente á una pastoral del segundo.

Los periódicos de Jerez se quejan de los atrasos que con frecuencia experimentan los trenes que circulan por el ferro-carril de aquella ciudad á Sevilla y Cádiz.

El general Prim, director general de ingenieros, ha vuelto á Madrid de su corta expedición á San Ildefonso, á donde ha ido á presentar sus respetos á S. M. la Reina.

Al capitán general marqués del Duero se le aguarda en la corte dentro de dos ó tres días.

Por el puerto de Moguer se han extraído en el mes de agosto último 20,189 arrobas de vino.

Segun el corresponsal en Madrid de *El Telégrafo* de Barcelona, la venida del duque de Valencia á la corte, le pondrá en disposición de colocarse de nuevo al frente del partido moderado, acabando la dictadura—son sus palabras—que hoy ejerce sobre él el señor Gonzalez Bravo.

La municipalidad de Sanlúcar de Barrameda ha celebrado con un gran banquete, al que han asistido las autoridades de Cádiz y Sevilla, la celebracion del contrato por el cual el señor Salamanca se ha comprometido á construir el ferro-carril hasta Jerez.

De París dirijen hoy á *La Correspondencia* la comunicacion siguiente, que, á ser cierta como creemos, no puede menos de calificarse de importante.

«París 13.—Me ha asegurado persona bien enterada que, deseando el gobierno francés evitar la ruptura de relaciones entre Cerdeña y España, ha dado instrucciones á su encargado de negocios en Madrid para que interponga sus buenos oficios á fin de arreglar la cuestión de los archivos napolitanos.»

Ocupanse estos días los periódicos de primera enseñanza en hablar de la *Sociedad general de socorros mútuos entre profesores de instrucción pública*, de la cual es órgano oficial *El Preceptor*. En este periódico se han publicado relativamente á aquella interesantes artículos, demostrando la utilidad inmensa que dicha corporación reporta á la clase del magisterio, y las sólidas garantías que ofrece para el porvenir el esquisito celo que despliegan los cuerpos gubernativos de la espresada so-

ciudad, formadas de personas respetables y la segura y bien ordenada marcha administrativa que se observa en la misma. El profesorado de primera enseñanza debe, pues, mirar con el mayor cariño esta asociación benéfica, que solo tiene por objeto librar de las penalidades de la ancianidad y del infortunio, á los que, no contando con mas bienes de fortuna que su honrosa profesion, ven acercarse con marcado temor ese término fatal de su existencia.

Noticias del extranjero.

Una partida de 150 napolitanos se presentó últimamente en Frosinone y trató de penetrar en territorio pontificio. Impidieronlo los franceses, y como estos supiesen que habian conseguido al fin penetrar por otro punto, fueron en su persecucion, los sorprendieron é hicieron prisioneros á unos 60 que desarmaron. Los napolitanos, lejos de encontrarse alarmados en poder de los franceses, decian muy tranquilos: *Questi al meño sono cristiani*, y añadan que nada tenían que perder, pues los piemonteses les habian arrebatado cuanto tenían en sus casas.

En Francia, y en otras partes, falsifican el café con *chicorée* (simiente, raíz y hojas de varias achicorias, endibias, etc.) sin que los expendedores quieran convencerse de que los compradores que gusten de *chicorée* ya se la comprarán por separado y la mezclarán por sí. Uno de esos falsificadores que adicionaba el café nada menos que con un cuarenta por ciento de achicorias, acaba de ser condenado en París á un mes de encierro, 50 francos de multa, á las costas, y á que de la sentencia se fijen veinte ejemplares en las esquinas, y se inserte en los diarios la *Gazette des Tribunaux* y el *Droit*.

Los esfuerzos del ministro prusiano para celebrar un tratado de gobierno de Pekin, no han tenido resultado. Samkolinsko ha sido derrotado por los insurgentes.

La guerra está á punto de volver á empezar en Nueva-Zelandia. Se considera imposible negociar la paz con los indigenas. El general Cameron esperaba refuerzos para empezar la campaña.

Un periódico americano hace en los siguientes términos el retrato del general en jefe del ejército Sur-americano: «Beautregard parece muy diestro en el manejo de los elementos particulares de que se componen las tropas meridionales: es un criollito fogoso que conserva perfectamente su dignidad, ante los

extranjeros y ante sus iguales, y que tiene el talento de agradar á sus soldados con la mezcla de sencillez, de naturalidad y de impetuosidad de sus maneras. Da mas bien la idea de un soldado activo y sagaz que la de un talento vasto; en punto á inteligencia, parece inferior á Johnson; pero une muy bien el fuego meridional con el vigor del Norte. Sus facciones son movibles, sus ojos centelleantes, sus movimientos revelan una actividad inagotable y su rostro denota una firmeza tranquila. Tiene la frialdad del yankee y la impetuosidad del criollo, como si fuese producto del cruzamiento de uno y otro.»

A consecuencia de las sangrientas escenas ocurridas el 18 de agosto en Wilna (Polonia) una diputacion compuesta de los ciudadanos mas notables, se ha presentado á Nazimow, gobernador de la ciudad, pidiéndole el castigo de Wasiliew, jefe de policía, que dirigió la represion. La diputacion ha recibido por toda respuesta, la de que Wasiliew, lejos de ser castigado, será recompensado por haber cumplido tan animosamente su deber.

*La Independencia belga*, amostazada con el mentis que ha dado al baron de Ricassoli el cuerpo diplomático de Roma, ha puesto en duda dicho mentis. Con tal motivo *La Patrie* le dá este nuevo tapa-boca: «Sostenemos todo lo que hemos dicho sobre el particular y añadimos que por conocimiento personal nuestro, sabemos que en Roma, así el testimonio de la autoridad militar francesa como el del jefe de nuestra legacion, han sido en este asunto favorables al gobierno pontificio.»

La prohibicion de esportar algodón, arroz, azúcar y mieles, hecha por el Congreso de Richmond, es para los Estados del Norte, y no para los puertos de Europa.

El Congreso de los Estados Unidos del Sur ha autorizado al presidente de la confederacion para que decrete la espulsion en el término de 40 días á todos los ciudadanos del Norte que no reconozcan la confederacion, declarando su intencion á ella, y de obedecer á su gobierno. Este parte se recibió por telégrafo en Nueva-York.

Uno de los sintomas mas graves que se presentan en el ejército norte-americano, es según escriben de Washington al *Monitor* francés, la desafeccion. Un regimiento, el 17 de Nueva-York, estaba en completa rebelion. El regimiento de Pensilvania se habia desbandado. El 21 de Nueva-York y el 2.º del Maine estaban insubordinados. El general Butler, en el fuerte Monro se habia visto obligado á apuntar los cañones contra sus pro-

persona. Era alto, y de fino y delicado talle, aunque representaba tener treinta y seis años. Como se habia quitado el sombrero para hablar con la señora, á quien tanto habia admirado con sus revelaciones, y se hallaba subido en este momento sobre un promontorio de césped, se delineaba sobre una transparente atmósfera en todas sus bellas proporciones. Habria sido muy difícil decir de qué país era. Los hombres de esta especie indecisa, van escaseando menos cada día, desde que los pueblos sometidos á una larga paz se confunden y tienden á la unidad. Ofrecia una admirable mezcla de elegancia francesa, distincion inglesa y elevada nobleza alemana. Su traje, negro ó castaño, porque la claridad no era bastante á distinguirlo, realzaba la gracia de sus contornos y la blancura casi sepulcral de su tez, como realza el terciopelo el brillo de un diamante. Sus mangas y pechera estaban adornadas de encajes, elegantemente lacios. Este lujo anticuado, este esplendor muerto hace ya un siglo, prestaban á toda su persona un carácter particular, indefinible, que esplicaba el terror espantado en torno suyo.

Hubo un instante en que fué magnífico verle; y fué aquel en que la multitud, dispuesta á salir, se deslizó hácia las babilonianas puertas del Padre-Lachaise, volviendo á cada instante la cabeza para

contemplar al extranjero, frente á frente al sol. Parecían encontrarse cara á cara el secreto de la vida y de la muerte. El sol envolvía entre la bruma de París, destacando sus rayos sobre los monumentos, que poco á poco se iban oscureciendo. Los techos de las casas, inmenso valle de pizarras, formaban otros tantos escalones de granito por donde descendía al abismo. Doradas flechas, brillantes espigas, vaporosos campanarios y azuladas cúpulas, salían como flores místicas de esta llanura de luz y sombra.

Bajaron, en fin, las tinieblas y la multitud murmuradora iba saliendo en la oscuridad, parecida á esos misteriosos torrentes que se perciben en las minas. Se les oye correr, bramir y moverse, pero no se les vé, ni se les verá nunca; pertenecen á esa multitud de cosas que mueren en la tierra de donde nacen.

Cuando estuvo el cementerio enteramente desierto, un jóven, que era el marqués de Saint-Luc, cuyo magnífico tren se habia visto en la puerta del Padre-Lachaise, corrió hácia el que habia llamado tanto la atención de la multitud, y le dijo:

—Cuándo?

El otro le respondió riéndose:

—Ya que lo queréis, esta noche, entre doce y una, en casa del traficante en vinos: allí estarán todos.

Durante una hora no salió una palabra de estas bocas, ocupadas en mascar, tragar y beber. Nada quedaba del doble promontorio de yaca al natural y de yaca asada, depositada por los mozos sobre la mesa, nada. Los tigres no devoran mejor ni mas pronto.

Bergamota fué quien dejó escapar el primer suspiro, que interrumpió el silencio, y dijo entonces Petroquin:

—Mirad á Bergamota que se lamenta sin duda de que el año no ha sido bueno.

—Yo no digo eso.

—Vamos, Bergamota, cuánto has puesto en tu fondo perdido?

—Mil francos.

—Mientes, Bergamota.

—Pues bien! Dos mil. Y tú, Petroquin?

—Yo he colocado mi dinero.

—¿Dónde?

—En casa de mi notario.

—Diablo! Ten cuidado! no te fies de los notarios.

—A mí me gusta mas comprar tierras, dijo Zancudo: así se sabe lo que uno tiene, y se pasea y se duerme sobre lo que uno tiene: yo he comprado una pequeña hacienda en Brié.

—Oh! pequeña! Allí no las hay pequeñas.

pios soldados. El pretexto para estos actos de insubordinacion son los alimentos, á pesar de que no hay ejército en el mundo mejor alimentado que el de los Estados- Unidos. Los soldados piden entre otras gollerías agua de nieve, leche y manteca. Segun datos oficiales en una semana habian desertado 50 oficiales y 500 soldados.

A la fecha de las últimas noticias recibidas en París del golfo de Méjico, estaban dos buques de guerra franceses en Veracruz, á donde debia llegar á mediados de setiembre, el comandante de la division naval para conferenciar con el ministro francés señor Dubois de Saligny. Juarez no habia dado aun satisfaccion alguna á los representantes extranjeros.

Entre las incantes conversiones de personajes ingleses al catolicismo, debe mencionarse, la de la señora duquesa de Sutherland, que ha abjurado del protestantismo en manos del R. P. Faber. Los periódicos ingleses dan grande importancia á esta conversion, porque la ilustre señora, amiga íntima y confidente de la Reina, ha renunciado con heroica abnegacion á los favores de la corte por profesar públicamente la religion católica.

Los cosecheros de algodón de los Estados- Unidos del Sur se proponen presentar al Congreso un proyecto de ley que contiene estos dos artículos:

- 1.º Cualquiera persona que, aprobada la ley, esportarse algodón fuera de los Estados confederados, será tratada como traidora, se le impondrá una multa crecida y todos sus bienes serán confiscados.
- 2.º Los factores y cosecheros de algodón, quemarán todo el que se hallase en depósito en el caso que los Estados confederados fuesen invadidos por las tropas del Norte.

**Partes telegráficas.**

Roma 14.—Se asegura que hay frialdad en las relaciones del Santo Padre con Francisco II.

Su Santidad lleva á mal, segun parece, que Francisco II se deje llevar en determinadas cuestiones de las personas que le rodean.

París 14.—Se dice que hay negociaciones pendientes entre este gobierno y el de Turin, iniciadas por el segundo para sentar las bases de un convenio que garantizase la independencia del Santo Padre en el caso que evacuasen á Roma las tropas francesas. (De La Epoca.)

**Variedades.**

**MODAS.**

TRAJE DE SOARE.—Vestido de tarlatana blanca.

El talle es redondo, el cuerpo escotado y va adornado de una berta, redondeada, más baja en los hombros proporcionalmente que en el pecho y espalda. La berta se compone de dos órdenes de bullones, que tienen en la parte superior un volántito de tres centímetros, puesto hácia arriba, y en la inferior otros dos de cuatro centímetros. Estos volantes, como todos los demás que adornan el vestido, van guarnecidos de una cinta azul estrecha. En el escote sobresale un encaje blanco con un terciopelo azul debajo, que se trasparenta por los calados.

La manga es corta, hueca y va guarnecida de un volante pequeño, que termina en un encaje estrecho, puesto debajo.

El cinturón, de la misma tarlatana, tiene diez y seis centímetros de ancho, y á un lado un volante que con la cabeza hace en todo cuatro centímetros. El lazo forma tres lazadas caídas sobre la falda.

El bajo de la falda va adornado de diez volantes de ocho centímetros, con su cabeza. Dos órdenes de bullones, unidos, y con cabeza por cada lado, guarnecida de cinta azul, y anchos en todo de catorce centímetros, serpentean,

puestos en ángulos, cuya abertura es de sesenta centímetros, entre el primero y último de los volantes.

Peinado de bandós huecos y levantados, con lazada sin trenzar por detrás, y tirabuzones que caen sobre el hombro y espalda. Corona de margaritas blancas con ramaje azul.

TRAJE DE CALLE.—Vestido de grós liso, color marron, con adorno de blonda negra.

El cuerpo es escotado, con pelerina encima, alta y abotonada por delante; en el centro de la pelerina hay un rizado puesto en V, fruncido en el medio, y guarnecido de una blonda de dos centímetros en sus dos orillas: una blonda de nueve centímetros, ligeramente pelizcada, termina este fichú.

El talle es redondo; el cintaron, anudado un poco al lado, forma tres lazadas: sus cabos, anchos de catorce centímetros, van adornados en la una orilla de una blondita de tres centímetros.

La manga forma en el hombro un bullon de pliegues encontrados, y guarnecida de un bavolet de cinco centímetros, plegado naturalmente, cae muy ancha y larga por detrás: va guarnecida de un rizado, puesto ondeado, que tiene por cabeza una puntilla de dos centímetros, y por pié una blonda de diez á doce centímetros, quedescansa sobre la manga blanca.

En el bajo de la falda hay otro rizado un poco mas ancho, y puesto en la misma forma, con una blondita arriba de tres centímetros, y otra abajo de quince á diez y siete.

Cuello de encaje.

Manga blanca de tul, con puño de encaje.

Sombrero de tul, blanco, moteado, con el bandó de la copa fruncido, y adornada esta á cada lado de una cinta ancha color marron, que caen sobre el bavolet, y entre las dos otra negra con puntilla, pendiente de un lazo de la misma, puesto al pié de la copa: encima de esta hay otro lazo negro correspondiente: una blonda blanca dobla sobre el ala, y debajo de esta hay un bandó de pensamientos con hojas moradas, lacitos negros, carrilleras de blonda blanca, y bridas de cinta blanca tambien. (Correo de la Moda.)

La toilette de mañana para señora se compone de bata ó peinador de lienzo crudo de la India, hechura Gabriela; una ancha franja bordada, color escarlata, rodea la enagua, subiéndolo por delante con disminucion hasta el talle, al rededor del cual termina formando arabescos sumamente pequeños; mangas con vueltas anchas, adornadas como la enagua. El fular de la India, color crudo, es el que continúa con mas favor entre las personas más elegantes: su tejido, mas claro que la musolina, es más permeable y deja pasar el aire mas fresco y ligero.

Hácese trajes de bareg gris, adornados de cuatro volantes de tafetan, color de cereza; estos volantes van disminuyendo gradualmente; el primero, ó sea el inferior, debe tener 10 centímetros de ancho, 8 el segundo, 6 el tercero y 5 el cuarto; se colocan en el traje formando feston un poco prolongado, fijándose con pequeños rizados de cinta, de la que tambien deben ribetearse los volantes; su colocacion debe ser á distancia uno de otro de dos ó tres centímetros; cuerpo abierto con vueltas; un encañonado, cinta color de cereza, adorna todos los bordes del talle, así como las mangas, que tambien son muy abiertas. Cinturon de tafetan gris, bordado de florecitas color de cereza.

**Miscelánea.**

Va llegó.—Ayer se empezaron á sentar las losetas de la calle de San Fernando, cuyas aceras han de tener dos varas y cuarta de ancho: con el objeto de haber podido hacer esa mejora, mas pronto y con menos costo se emplean baldosas de Tarifa de quince pulgadas en cuadró: van sujetas con cadenas de piedra negra del país, con lo que se consigue dar á esa via la firmeza necesaria. La pendiente de la calle de la Feria se vá á disminuir todo lo posible sin grave perjuicio de las entradas de las casas. Deseariamos que á la vez se empedrase de nuevo dicha calle, aunque tenga que hacer un sacrificio extraordinario la Municipalidad. La obra ha

empezado en la misma fuente, en direccion de la Cruz del Rastro.

Cuesta de los Gabachos.—Parece que ese sitio se vá á baldosar en toda su anchura con piedra salipe ó granito, que aunque más cara tiene la ventaja de que no se resbala al pisarla cuando ha llovido. Ya hay una cuadrilla de picapedreros sacando material de las canteras para este objeto. La Municipalidad se hace acreedora á nuestros sinceros elogios.

Dimision y empleo.—Ha sido admitida la dimision del señor don Antonio García del Cid, vocal del consejo de esta provincia, y nombrado en su lugar don Bartolomé Polo y Raigon. Este señor es abogado y elector de Montilla. Sentimos que haya dejado de pertenecer al Consejo un sugeto como el señor García del Cid, tan apreciable, tan entendido en administracion y que tan buenos servicios ha prestado como alcalde de esta capital en muchas ocasiones.

Respuesta y leccion.—Francisco primero de Francia, vencido y preso en la gloriosa batalla de Pavía, por los españoles, entregó su espada á Carlos Lamoy, general del César, con estas palabras: Recibe la espada de un rey digno de alabanza, pues antes de rendirla ha derramado con ella la sangre de muchos soldados tuyos.—Lamoy la recibió reverente, y desciéndole la suya, la entregó al rey con estas otras:—«Dignese V. M. recibir esta mia que no ha querido caberse en muchos soldados vuestros.»

Consejo ingenioso.—Como diese la casualidad de que Bias, uno de los siete sabios de Grecia, se embarcase con varios hombres de costumbres estragadas, acaeció que el mar se alborotó, y que los tales pedian favor á los dioses con repetidas súplicas, con el fin de que las aguas se serenasen. El sabio que oia sus deprecaciones, les dijo: Callad para que los dioses no sientan que vosotros navegais aqui.

Sirva de aviso.—Segun dice el Doctor Polak, solo pueden apreciarse los beneficios de la vacuna visitando los países donde no ha penetrado, como la Persia, en la que mueren de viruelas la mitad de los niños, y en la que es muy frecuente la ceguera, debida principalmente á este azoté.

Un sugeto pintado por si mismo.—Preguntó un amigo á otro: ¿A dónde irás mañana?—A la feria á ver si hallo un buen rocín.—Entonces allí me encontrarás, replicó el otro.

Dichos agudes para ellos.—Las verdades políticas, cualesquiera que sean sus formas, no es mas que el orden y la libertad.—Chateaubriand.

El honor no puede ser marchitado por las violencias de la tiranía.—Malesherbes. De una gran lucha de ideas surge la verdad, como del rayo nace la serenidad del aire.—Danton.

Todas las impaciencias humanas no pueden cambiar en lo mas mínimo las leyes de la naturaleza y de la Providencia. Los árboles no crecen, ni las ideas se desarrollan á cañonazos.

**DICHOS AGUDOS PARA ELLAS.**

La mujer es un grato misterio en que todo el mundo tiene fé, sin descifrarlo.—Sarrial Dubay.

El único secreto que saben guardar las mujeres es el de los años que tienen.—Frontenelle.

Las mujeres son bellas como los serafines de Klopstok, pero terribles como los demonios de Milton.—Diderot.

**EPIGRAMA.**

Dijo á Luciana, Sofia:—¿Sabes que estoy retratada?—¿De veras? no lo sabia;—¿Lo hiciste en fotografia?—No, tonta, si fué en Granada. Por todo lo, no firmado, Acisclo de Prados.

**Seccion oficial.**

**Linea telegráfica de Andalucía**

**DIRECCION DE CORDOBA.**

D. Luciano Guerrero de Escalante y Moreno, caballero maestrante de la Real de Ronda, doctor y regente de primera clase en jurisprudencia, abogado de los tribunales de la Nacion y del ilustre colegio de Sevilla,

director de seccion de segunda clase del cuerpo de Telégrafos y encargado de la seccion eléctrica de esta provincia.

Por el presente anuncio hago saber: Que autorizado por la direccion general del cuerpo, se saca á pública subasta y á la baja del tipo marcado la adquisicion de 110 postes de segunda dimension y 40 de primera, á las doce del dia 20 del actual, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la oficina de esta direccion de seccion, sita en la plazuela de las Cañas, número 4.

Lo que se anuncia para los que quieran interesarse en la subasta: Córdoba 12 de setiembre de 1864.—Luciano Guerrero de Escalante.

**BOLETIN RELIGIOSO.**

HoY.—San Genaro, Ob. y compañeros mártires.

**Jubileo circular.**

En el Convento de Santa Maria de Gracia, por un devoto en sufragio de sus difuntos.

**Seccion comercial.**

**BOLSA DE MADRID.**

**COTIZACION DEL DIA 16 DE SETIEMBRE.**

3 por 100 consolidado..... 49,25-30,00.  
3 por 100 diferido..... 42,80-00,00.  
Deuda del personal..... 21,85-00,00.

Acciones de carreteras.—De abril de 4,000, 97,00.—Idem de 2,000, 97,50.—De junio de 2,000, 96,50.—De julio de 2,000, 96,00.—De agosto de 2,000, 94,20.—De marzo de 2,000, 00,00.—Obras públicas, 95,60.—Canal de Isabel II, 109,00.—Obligaciones del Estado, 92,00.—Banco de España 204,00.

**MERCADOS.**

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde el dia 17 al 18 de setiembre.

Trigo.—Fanegas 581 0/0, de 47 á 50.  
Cebada.—Fanegas 00 0/0, de 00 á 00.

**Fuera de la Alhóndiga.**

No hubo venta.  
Carne de vaca á 32 cuartos libra.  
Aceite fresco de 00 á 56 reales arroba, en la ciudad.  
Idem en los molinos de 00 á 46.  
Al por menor, á 11 1/2 cuartos panilla.  
Jabon blanco, á 47 cuartos libra.

**PRECIOS DE LOS VINOS.**

En la sierra de Montilla, de 26 á 28 reales arroba.  
En los Moriles de Aguilar, de 28 á 30 id.  
En Córdoba de 40 á 48 id.

En el mercado de Madrid del 15 se han vendido 1369 fanegas de trigo de 51 0/0 á 61 0/0 rs., quedando por vender 759. La cebada de 29 0/0 á 30; y la algarroba á 37 1/2.

**SEVILLA 17 DE SETIEMBRE.**

Trigo de 50 á 63. Cebada de 33 0/0 á 33 0/0.  
Aceite, nuevo 00 á 53 y 0/0. Endeble á 00 0/0 y 00. Aceiton de 00 á 00.

**MÁLAGA 16 DE SETIEMBRE.**

Trigo de 57 á 59. Cebada de 30 á 33. Habas de 44 á 48. Aceite de 53 á 54 0/0.

**GRANADA 14 DE SETIEMBRE.**

Trigo de 50 á 56 0/0. Cebada de 28 á 30.—Habas de 39 á 40. Maiz de 37 á 39. Garbanzos de 00 á 000. Aceite de 57 á 58.

**JAEN 14 DE SETIEMBRE.**

Trigo de 38 á 45. Cebada de 26 á 27. Maiz de 27 á 29. Habas de 28 á 30. Escaña de 19 á 20. Yeros de 22 á 24. Garbanzos de 50 á 80.

**JEREZ 16 DE SETIEMBRE.**

Trigo de 55 á 60. Cebada de 34 á 36. Maiz de 46 á 49. Habas de 45 á 46. Garbanzos de 60 á 110.

**Ultima hora.**

**DE LA ANDALUCIA.**

Madrid 17 á las 4 y 55 m. de la tarde.  
La Gaceta publica el decreto para la reforma del papel sellado.  
El rey ha asistido á un solemne Te-Deum en Zaragoza.  
Mañana presenciara la inauguracion del ferro-carril de Tudela y regresara el 20 á la corte.

